
問1

（その他の意見）

・前回も参加したので ・自分のために
・おしゃべりが楽しい ・前回参加し、また参加したいと思ったから

問2

問3

◆参加者の内訳◆

進め方等

区政に対する興味・関心度

H28ちょこっトークpart2（H28.12.17実施）　アンケート結果　(n=30)

参加しようと思った理由(複数回答)

15 
15 
15 

13 
9 

7 
5 

区政に関心があったから 

施策に興味があったから 

面白そうだと思ったから 

無作為抽出で選ばれたから 

区民としての役割を果たそうと思ったから 

謝礼があったから 

その他 

（人） 

19人, 
63.3% 

10人, 
33.3% 

1人, 
3.3% 

とてもよかった よかった 

※良くなかった、あまり良くなかったは0人 

無回答 【内容】 

29人, 
96.7% 

1人, 
3.3% 

ちょうどよい 

短い 

※長いは0人 

【時間】 

11人,  
36.7% 

18人, 
 60.0% 

1人, 3.3% 

とても高まった 

無回答 

※高まらなかった、あまり高まらなかったは0人 

17人, 
56.7% 

13人, 
43.3% 

よかった 

※良くなかった、あまり良くなかったは0人 

【進め方】 

3 7 6 3 3 3 2 3 

無

回

答 

50
代 

60
代 

70
代 

80
代 

（人） 

20
代 

30
代 

40
代 

とてもよかった 

高まった 

9人, 
30.0% 

18人, 
60.0% 

3人, 
10.0% 

男性 女性 

無回答 
【性別】 



問４　今後話をしたいテーマ

・ごみ屋敷、地域のごみ問題　ごみが捨てられやすいアパート、駐車場など
　杉並区にはごみだらけの物件が多いですが、住人だけの問題にしてはいけないと思います。
・自転車用道路の整備　・歩行者の安全について　・高齢ドライバー問題

ボランティア活動についてやボランティアの意識を高めるテーマ

高齢者、障害者への施策について（大規模災害、避難所、仮設住宅、日常生活など）

就活について

区内のバリアフリー化
特別支援について
区内のイベントの企画について

マナーとルールと決まりを自転車利用者に徹底。

若年層向けのものとかがあれば参加してみたいです。

保育、介護

自転車の乗り方（今ある以上に）

美しい街　杉並

教育のICT化に興味があります。

杉並の成長について考える場があれば良いと思う。

地域での人とのつながり

治安の問題と対応

少子高齢化対策⇒富山型デイサービス、寄り合い所が必要だと思う。小金井NPO地域の寄り合い所「また
あした」のようなのを杉並も助成してほしい。
災害弱者に対する具体的な区の取組（たすけあいネットワークは機能してないですよ！）

「こんな企業にこういうことを期待したい（＠杉並にある企業）」みたいなもの。
こんなにある地元企業とか、、、、。杉並の人口を増やそう、とか？

町会や防災訓練の参加率を上げる方法のアイデア出しをしたいです。

介護に関する事が非常に心痛く感じて居ります。

杉並の産業、交通、道路の問題、環境。

高齢化対策

もう少し具体的なテーマについて、話をしてみたい。

住みやすさや地域といったテーマだけでなく、経済・財政系でも面白いかと思います。

区の役割を細かく説明する。

健康、オリンピックに向けて



問５　自由意見（感想・意見）

・自分が発言しなければならない立場になると自然と他者の意見を良く聞くようになることがわかりました。こ
れからはもっと自分の考えを地域に発信できるような場に参加してみたいと思いました。
・意見交換は楽しくリラックスした状態で行うと意見が出しやすいこともわかりました。杉並区役所のみなさん
にはこれからもさらにこうした交流の場（お祭り・フリマ）などを作っていただいたり、住民が企画をしやすくして
頂きたいと思いました。
・おかしやお茶は持参にした方が良いと思います。謝礼ももらっているのでサービスはなるべく削って節約し
て頂きたいです。

part1で同テーブルだった方と再会したり新しい方々との出会いがあり、違う年代の方々とグループになった
ことが良かったです。レゴは20年振り位でしたが楽しかったです。思いは皆一緒です。杉並に住んで良かっ
たと思えるように個々も地域につないでいけるように活動したり関心を持つことが大事です。

レゴに触れるのは初めてで、どう扱えばいいかとまどいましたが、自分の考え方をまとめるツールとして、有意
義だと感じました。また、グループの皆さんのレゴの様々な組み立て方を見て、それぞれの個性を見ることが
出来、表現力のすばらしさに、いい刺激になりました。日頃闘病生活で自宅と病院の間を行き来する生活で
すので、初めてお会いする方でも同じ作業をすることにより、コミュニケーションをする事が出来、いい経験を
させていただきました。次回、機会がありましたら、又参加させていただきたく思います。本当に有難うござい
ました。

レゴを通して、人にはそれぞれの考えがある事が実感できた。また、地域間の連携がないと、今後の震災や
水害などに対応する事が難しいと感じた。

今日はレゴを使用したので、同じテーブルの方と深くお話できた気がします。いろいろな考えを聞かせてもら
えて良かったです。つながりというと難しく感じますが、今日のような交流ですと、つながりが身近に感じられ
る気がしました。また、次も参加できれば、と思いました。

年代が4人違って参考になりました。今回は感心することありました。若者もお母さんも一生懸命なんだなぁ。

レゴを使って会話をするのは楽しかったです。
人生の先輩方のお話がきけて非常に勉強になりました。

何回か開催されているそうですが、わかりやすい形で結果のフィードバック（広報すぎなみ、HPなど）、それ
によってどのように行政に影響を与えたか、具体的な施策などを知りたいです。

今日も楽しい集いでした。（前回選ばれた事によって、とても和がひろがりました）あと何回あるでしょうか。楽
しみにしています。喜寿の祝いになりました。
今回の資料は無駄がなくて良かったです。

以前よりも、個々人がつながってきた感じがします。緊張もとれてきた。

年代別の考え方の違い、皆の意見をしっかり聞く事でより良い発想が生まれ良い結果を生むと感じました。
各々の立場でいろいろな課題を持っている、感じている事を知ることができました。この様な会に参加させて
いただきありがとうございました。住みやすい区となるように大変でしょうが、地域との連携を密に運営いただ
ければと思います。

前回、ちょこっトーク1にも参加してとても貴重な意見や考える良い機会だったので今回もとても楽しみに来ま
した。
レゴを使っての交流の場との事で、初めて会ったばかりの方なのにとても楽しく過ごせました。同じパーツな
のにこんなに皆の表現が違うのに驚きと新しい発見があり、とても良い機会になりました!! 楽しかったです。
本当にありがとうございます!!　また、機会があれば参加できればと思います。

今回も楽しく参加させていただきまして、ありがとうございました！　レゴを使ったシリアスプレイ、職場でも取
り入れられたらと思います。

2回目の参加でずいぶん敷居が下った。
ちょこっトークの結果のまとめ方が十分でないと感じた。多様な意見をまとめるのは大変だと思いますが、
A4、1ページ程度にしないと多くの人に説明するのはできないと思う。本日の机上にあった「ちょこっトーク」の
振り返りはその点で良い出来だと思います。



問５　自由意見（感想・意見）

皆さんとても優しくて楽しかったです。世代の違う方や生活の違う方それぞれの意見が聞けてとても参考に
なりました。手作業をしながらの話し合いがこんなに良いものとは思いませんでした。会社の会議でも取り入
れて欲しいと思いました。途中、沈黙があってもレゴで間が持つし、手持無沙汰にならないのでとても良かっ
た。

レゴを使った表現はフレッシュで楽しんで懇談できた。

今回参加して、若い方にいろいろと親切にしていただきありがたい事です。実は小学校が建替えが始まった
のですが、前もって詳しい説明もなかったと耳にしました。
よろしくお願いします。（桃二小）

前回も参加させていただきました。今回も楽しかったです。年代が違う方々と、会話ができる事は良いと思い
ます。
今回は、区の方がテーブルに入っていませんでしたが、どうやって現場で会話されている事を吸い上げるの
でしょうか？
レゴで作ったものに、ムリやり意味をつける（こじつけ）のは面白いかもしれませんネ。　皆様お疲様でした、あ
りがとうございました。

レゴは面白かったが、つかれました。区長が来ないのはなぜ？と思いました。公園や区道の補修など、細か
いことを受け付けてくれる窓口など、わかりやすく教えてほしいです。（ちょこっトークではないですが）
また機会があれば参加したいです。

前回と共にまたこの機会を頂き、脳の活性化をとても感じ、いろいろな問題をいただき楽しく過ごさせていた
だきました。

・　実際、災害に遭った時、今日の学びが活かせるか心配。
・　多様な考え方や行動が自分の身や社会を守る糧になると思った。
・　報告書の作り方が雑。

初対面の方々とのコミュニケーションは緊張感にあふれるものであり、有意義であった。レゴシリアスプレイ
は、感性のトレーニングになり面白かった。

参加された方が、それぞれ立場や生活で考え方が違う中で、レゴをやりながらコミュニケーションをとっていく
のがとても面白かったです。自分自身もこれまで話をしなかった方とお話ができてよかったです。もし可能で
あるならば、区の例えば若手職員の方などもワークショップに参加されると、職員の方にとっても得るものがあ
るのではないかと思います。本日はありがとうございました。

ありがとうございました。世代交流が良かったです。ほか、黄色い付箋に書きました。こうした試みのフィード
バックをするとき、報告どまりにしてしまうのは意味がない。

いろいろな事柄が決まっていますが、本当に区民に伝わっているのでしょうか。ただ、情報を出すだけでは
なく、区民に役に立っているかの調査も必要。
できない事をお願いするのが区民です。できない理由、方向性をきちんと説明するよう、場をつくってほし
い。

初めて参加しましたが、とても楽しかったです。地域の人と友人以外で話す機会が無いので、とても新鮮でし
た。こんなイベントがあれば、また参加したいです。

楽しい話し合いになりました。普段、自分の同年代の人とかかわる機会しかなく、世代を超えたコミュニケー
ションの大切さを改めて感じました。
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